

Primero. Nuestra Institución durante todo este tiempo, desde su fundación hasta ahora, ha tenido a bien estimular y ponderar las acciones de más grande mérito los maestros y alumnos; ya sea por su dedicación a la docencia o al estudio según sea el caso.

En lo que respecta a los alumnos, las diferentes administraciones han tenido a bien otorgar diversos premios y reconocimientos a lo más destacado en sus estudios y preparación académica. Estos premios son independientes de los que la Universidad otorga al 1er. lugar de la última generación, en donde en sesión solemne en el mes de septiembre hace un reconocimiento público a todos los alumnos de todas las escuelas y facultades. (Anexamos listado de los alumnos que obtuvieron el reconocimiento al Mérito Académico de toda nuestra Preparatoria).

Nuestra Institución también ha premiado la labor docente de 2 maestros que a través de cuarenta años de trabajo educativo, han sabido tener la paciencia, el tacto, la dedicación y mensura que dan tantos y tantos años de docencia, la Secretaría de Educación y la Presidencia de la República otorgó en 1991 la Medalla Ignacio Manuel Altamirano, máxima preseña a tan distinguidos maestros: profesora María Elena Nava Roque y al profesor Enrique Quiroga Ruiz; nuestra escuela haciéndose presente, en Ceremonia de Graduación, máximo evento de nuestra Institución, otorgó un Reconocimiento Público a tan distinguidos maestros de la Preparatoria Núm. 18 de Hidalgo, N. L. el día 5 de agosto de 1991.

En otro evento, por acuerdo de la Junta Directiva de Nuestra Escuela, en marzo de 1991, se otorgó también un Reconocimiento Público: y una placa alusiva al entonces Rector de la Universidad ingeniero Gregorio Farías Longoria, tomando en cuenta su trabajo y esfuerzo al frente de la Universidad.

Preparatoria Núm. 19. Villa de García*

El municipio de Villa de García, N. L., contaba hasta el año de 1974 con una Escuela Secundaria como el nivel más alto de estudios; es por esto que, después de múltiples gestiones, tanto de los vecinos como de las autoridades municipales e instituciones de servicio, fue posible el establecimiento de la Escuela Preparatoria Núm. 19, con el propósito de elevar el nivel cultural y educativo de los jóvenes de este Municipio, y sobre todo con el objeto de que quienes terminaban su enseñanza media y que carecían de recursos para trasladarse a Monterrey, tuvieran un lugar donde continuar sus estudios.

Fundadores, Fechas, Locales y Primeras Actividades

La Escuela Preparatoria Núm. 19 fue fundada en el mes de septiembre de 1974, a iniciativa principalmente del matrimonio formado por el señor Boney Collins y la señora Virginia Treviño de Collins, los cuales encabezaban el Patronato que ayudaba a su sostenimiento.

El primer día de clases fue el 17 de septiembre de 1974, con una asistencia de 29 alumnos y un personal docente formado por seis maestros, una secretaria y un conserje. Funcionó como coordinador a partir de ese momento el licenciado Raúl H. Collins Treviño.

El edificio donde se iniciaron las actividades, se encontraba localizado en la calle de Arnulfo García 203, el cual fue cedido por el Municipio, encabezado en aquel entonces por el C. Rubén Treviño Fernández, y constaba de dos salones. Estaba equipado con 30 bancos, un pizarrón, un escritorio, nueve sillas y una máquina de escribir.

El 25 de septiembre tuvo lugar la ceremonia de inauguración y al acto concurren, entre otros, el licenciado Jesús Lozano Díaz, Secretario General de la UANL, en representación del señor Rector doctor Luis E. Todd, el señor Rubén Treviño Fernández, alcalde del Municipio y el señor Boney Collins Espinosa, en representación del Patronato Pro-Preparatoria Núm. 19.

El día 26 de septiembre de 1974 el Coordinador licenciado Raúl H. Collins celebró una Junta para nombrar a los integrantes de la terna, de la cual sería designado el Director; la terna estuvo integrada por el Q.F.B. Raquel H. Collins, la Q.I. Paula González Morales y el licenciado Raúl H. Collins Treviño.

El día 15 de octubre de 1974, la Junta de Gobierno extendió nombramiento en favor de la Q.F.B. Raquel H. Collins Treviño como Directora de esta Escuela para el periodo comprendido de 1974 a 1977.

El 4 de noviembre se eligió en una Junta a la Q.I. Paula González Morales como Consejera Maestra.

Durante el mes de marzo de 1975 la Escuela se trasladó a un edificio más amplio situado en la calle de Hidalgo 165 en donde permaneció hasta el mes de agosto de ese mismo año.

Durante el mes de septiembre de 1975 la escuela se trasladó a un local situado enfrente de la Plaza Principal y ahí estuvo hasta el mes de agosto de 1976.

Durante este mismo mes (agosto) fue adquirido, a través del Gobierno del Estado, encabezado por el doctor Pedro Zorrilla Martínez, un inmueble, con una hectárea por extensión, para que fuera el edificio permanente de esta Preparatoria, situado en la calle de Genaro Garza García 132. Ahí se impartieron clases a partir de este mes.

* Texto presentado por la Dirección.

El edificio tuvo un costo de \$ 500,000.00 y fue entregado oficialmente a las Autoridades Universitarias, encabezado por el doctor Luis E. Todd el día 29 de septiembre de 1977.

El Decreto por el que el Gobierno donó a la Preparatoria Núm. 19 el edificio, apareció publicado en el Periódico Oficial, el miércoles 4 de mayo de 1977.

Trayectoria y Etapas de la Institución

La Primera etapa de la institución fue quizá la más difícil, ya que se tuvieron que enfrentar numerosos problemas de todo tipo; su característica principal fue la de buscar un local apropiado y definitivo para la Escuela; una vez superada esa dificultad, se necesitó adaptar el edificio a los nuevos requerimientos, esto fue paulatino y requirió de la tenacidad de los maestros fundadores, encabezados por la primera Directora.

El siguiente gran requerimiento se refirió a la remodelación de las instalaciones sobre todo a la reforestación; se crean áreas verdes, ahora insospechadas, para quien conoció la historia de esta escuela en sus inicios. Esto fue tarea prioritaria de la persona que estuvo al frente de la Dirección en el Segundo Periodo.

Posteriormente el requerimiento mayor fue la creación de Cursos de Extensión (Diplomados) para proporcionarlos a aquellos habitantes del municipio que por alguna circunstancia no podían estudiar la Preparatoria. Se logró crear recientemente dos Diplomados.

La Dirección actual está tendiendo a la creación de nuevos diplomados, tomando en cuenta que el número de alumnos deseosos de ingresar al nivel medio superior, no ha aumentado a pesar del tiempo transcurrido y sobre todo pensando en los beneficios que esto le acarreará al Municipio de García, Nuevo León.

Lo que siempre se ha pretendido es apoyar todo lo referente a Educación y a Cultura en nuestro Municipio; quien se ha acercado a esta Escuela para obtener ayuda en estos renglones la ha obtenido.

Estadísticas de Alumnos, Generaciones y de Personal por épocas

Generación	Años	Ingresaron	Terminaron
1a.	1974-1976	29	19
2a.	1975-1977	26	17
3a.	1976-1978	44	23
4a.	1977-1979	50	26
5a.	1978-1980	39	17
6a.	1979-1981	42	10
7a.	1980-1982	72	28
8a.	1981-1983	63	29
9a.	1982-1984	47	24
10a.	1983-1985	58	18
11a.	1984-1986	70	22
12a.	1985-1987	54	22
13a.	1986-1988	41	19
14a.	1987-1989	54	27
15a.	1988-1990	39	21
16a.	1989-1991	75	23
17a.	1990-1992	59	23
18a.	1991-1993	70	
19a.	1992-1994	55	

Estadística de Personal

Q.F.B. Raquel H. Collins Treviño (74-81)
 Licenciado Raúl H. Collins Treviño (74-77)
 Profesora Alma González Peña de Collins (74-77)
 Q.I. Paula González Morales (74 a la fecha)
 Licenciada María Esthela Jiménez Farías (75-76)
 Licenciado Ramón N. Martínez Sáenz (76-77)
 Licenciada María Esthela Jiménez Farías (77 a la fecha)
 Ingeniero Manfredo Raúl Baschwitz Ansbach (77-78)
 Licenciada Irma Nelly Garza García (77-78)
 Profesora María Cristina Ramos Garza (77-83)
 I.Q. Idalia Torres Aguilar (78)
 Licenciada Patricia de la Maza Labastida (78-80)
 I.Q. Olivia Arreaga Meza (78 a la fecha)
 M.V.Z. Jorge Alberto Alvarado Saldaña (80-85)
 Licenciado Angel Mario Velázquez González (80-84)
 C.P.A. Teodoro Antonio Rodríguez Muñoz (82)
 Q.I. María Emma Coronado Salinas (83-85)
 Q.F.B. Elma Guadalupe Fernández Moreno (85-86)
 I.Q. Raúl Patricio Garza Cortinas (85 a la fecha)
 Profesor Ruy Rendón Leal (86-92)
 Licenciada Hortensia Evangelina Pedraza Carlín (86)
 Q.B.P. José Osvaldo Fematt Sepúlveda (86-87)
 Profesor José Nabor Marmolejo Caballero (86-87)
 Profesor Felipe de Jesús Rodríguez Vértiz (86-88)
 Licenciada Norma Patricia García de Alvarado (87-88)
 Doctor Carlos Manrique de Lara Urbina (87-88)
 Licenciado Moisés Herrera Roque (87 a la fecha)
 Profesor Enrique Garza Chapa (88-92)
 Licenciada Consuelo Flores Avila (89 a la fecha)
 Biólogo Gerardo Ríos Pérez (89-90)
 Licenciada Guadalupe Martínez Salas (90)
 Ingeniero José Santos Hernández Martínez (90 a la fecha)
 Doctor Roberto Durán Carranza (90-91)
 Doctora Alicia de Lourdes Richaud Garza (91-92)
 I.Q.I. Dora Esthela Martínez Esparza (92 a la fecha)
 Doctor Eduardo Rafael Acuña Vázquez (92 a la fecha)

Relación de Directores y Maestros Eméritos

Primera Directora

Q.F.B. Raquel H. Collins Treviño
 1974-1977
 1977-1980

Segunda Directora

Q.I. Paula González Morales
 1980-1983
 1983-1986

Tercera Directora

Licenciada María Esthela Jiménez Farías
 1986-1989
 1989-1992